
    

C i t t à  d i  M a r i g l i a n o
(Provincia  di Napoli)

  
COPIA

Verbale di Deliberazione del Consiglio Comunale

N. 6  del 20.03.2018   

OGGETTO:  Approvazione piano finanziario 2018 del servizio gestione integrata 
del ciclo dei rifiuti. ESEGUIBILE. 

L’anno duemiladiciotto il giorno  venti del mese di marzo,  con inizio alle ore 19.30,  nell’aula  consiliare  

del Palazzo Comunale  si  è  riunito il Consiglio Comunale, ritualmente convocato in seduta straordinaria  ed in 

prima convocazione.

        Presenti  Assenti Presenti  Assenti

CARPINO             ANTONIO -  SINDACO X CALIENDO           RAFFAELE X
LOMBARDI          VITO X MOLARO              SEBASTIANO X
JOSSA                    GIUSEPPE X GUERRIERO        SEBASTIANO X
BOCCHINO           GAETANO X MAUTONE            FELICE X

RICCI                      NICOLA X DI  PALMA            ROSA X
URAS                      ANTONELLA X MANNA                  SABATO X
ESPOSITO             VINCENZO X PAPA                      GIOVANNI X
SORRENTINO       SEBASTIANO X IOVINE                   FILOMENA X
LO SAPIO                SAVERIO X BENEDUCE           PASQUALE X
RICCIARDI             AGOSTINO X TRAMONTANO    FRANCESCO X
GUERCIA               CARMINE X CERCIELLO          MICHELE X
MAUTONE             LUIGI X CAPASSO               FRANCESCO X
CONTI                     RENATA X

Presiede la seduta, ai sensi dell’art. 39 comma 1 del D.Lgs. 267/00, il  Presidente del Consiglio dott. Vito 
Lombardi, assistito dal  Segretario Generale dott. ssa Enza Fontana, con le funzioni di cui all’art. 97 comma 2 del 
D.Lgs. 267/00.



Letto, approvato e sottoscritto:

F.TO IL PRESIDENTE  DEL CONSIGLIO        F.TOIL    SEGRETARIO  GENERALE

       dott. Vito Lombardi     dott.ssa Enza Fontana

Per  copia conforme all’originale

Marigliano, 04.05.2018
IL RESPONSABILE SETTORE  VII

    
Dott. Antonio Del Giudice

_______________________________________________________________________

Il sottoscritto  Responsabile  del Settore  VII, visti gli atti d’ufficio,

CERTIFICA
Che la presente deliberazione:

 E’ stata dichiarata immediatamente eseguibile ai sensi del comma 4 dell’art.134  T.U. 
n.267/2000;

 Viene affissa a questo Albo Pretorio per 15 giorni consecutivi a partire  dal
come prescritto dall’art.124, comma 1, T.U. n.267/2000

(N.                 REG. PUBBLICAZ.)

E’  trasmessa in elenco, contestualmente all’affissione all’Albo, ai signori capigruppo consiliari come prescritto  
dall’art. 125 del TUEL 267/2000.

Marigliano, F.TO Il messo comunale F.TO IL  RESPONSABILE 
SETTORE   VII         

         Dott. Antonio Del Giudice

ESECUTIVITA’
(Articolo 134, D.Lgs. N.267/2000)

Che la presente deliberazione è divenute esecutiva il______________________
 Decorsi 10 giorni dalla data di inizio della pubblicazione.

Marigliano,_________________ F.TO  IL RESPONSABILE SETTORE  VII
                     Dott. Antonio Del Giudice



Il  PRESIDENTE  passa al 1° punto all’o.d.g. ad oggetto: “Approvazione del piano finanziario 2018 
del servizio gestione integrata del ciclo  dei rifiuti”.

        Prende la parola  l’Assessore al Bilancio, dott. Alfonso Lo Sapio, il quale relaziona in merito. 
Riferisce che  quest’anno il piano economico finanziario del servizio integrato del ciclo dei rifiuti 
ha  comportato  un  risparmio   di  costi  di  oltre   318.000,00  euro.  Tale  risparmio  è  dovuto 
all’applicazione  del  contratto; in particolare si sono avuti circa 75.000,00 euro nel trattamento 
dei rifiuti  solidi  urbani perché c’è una riduzione del costo di smaltimento per tonnellata.   Poi  
98.000,00 euro in meno per la gestione dell’isola ecologica perché l’anno scorso  fu appaltata in 
estensione al contratto, mentre quest’anno rientra nel contratto. Poi, ancora, 76.000,00 euro di 
risparmio perché l’anno scorso  era stato inserito il costo della SUA, che quest’anno non c’è più.  
Infine 60.000,00 euro   sono risparmi di costi  generali   che si  sono avuti nell’applicazione del 
contratto. 
    Precisa,  infine,   che  in questo piano è incluso il  contributo per l’isola ecologica come già 
applicato l’anno scorso e poi è previsto l’incentivo per il compostaggio  domestico.

    Il  PRESIDENTE   riferisce che  il Collegio dei Revisori dei Conti con prot. 4082 del 27.02.2018 
ha espresso parere favorevole.

    Interviene il  cons. CERCIELLO MICHELE (Impegno civico) è del parere che, al di là dei 
numeri che sono stati detti,  ci si debba soffermare sulla programmazione, del come  si intenda 
svolgere questo servizio,  questa gestione sul territorio di Marigliano.  Ritiene che debba essere 
dimostrato come c’è questa riduzione e come si vada  a migliorare il servizio.  Si sofferma sulla 
relazione tecnica. Ritiene, poi, secondo il suo parere, non valido   questo documento, in quanto 
munito  del  parere  di  regolarità  contabile  firmato dal  Segretario  Generale,  in  sostituzione  del 
responsabile finanziario.  
    Quanto  agli elementi presi a base, li ritiene non certi, non veritieri, non rispondenti alla città di  
Marigliano perché, su una situazione campionaria, a Marigliano è stato deciso che ogni cittadino 
produce giornalmente 0,90 chilogrammi di rifiuti che, moltiplicato per  29.880 abitanti, dà  12.760. 
Da  ciò  prende  spunto  per  soffermarsi  sulle  utenze  domestiche  e  non,   sulla  differenziata  e 
sull’indifferenziata.   Ritiene,  poi,  che debba essere focalizzata essenzialmente  la questione del 
comparto 219, come gli pare già di aver sentito. 
      Si riserva, infine, di fare la dichiarazione di voto.

    Il  cons.  GUERRIERO SEBASTIANO (La  città  che  vogliamo)  interviene  per  giustificare 
l’assessore al ramo, Raffaele Coppola, che era la persona più idonea a dare  delle risposte e  a 
chiarire  qualsiasi dubbio. Purtroppo è assente questa sera per motivi personali. 

    Il  SINDACO giustifica anch’egli l’assenza dell’ass. Coppola.  Vuole, poi,  evidenziare alcuni 
punti che lo hanno convinto particolarmente, dissentendo  sulle valutazioni  espresse dal cons.  
Cerciello. In primis  afferma che, se è vero che c’è un  abbassamento del costo,  è anche vero che ci 
sono dei servizi in più. Innanzitutto  aumenta lo spazzamento  perché viene integrato con 7 unità, 
di  cui   3  destinate  al  funzionamento  dell’isola  ecologica  e  4  allo  spazzamento.  Prima   lo 
spazzamento era affidato a 5 persone,  oggi è affidato a 9  persone. Raddoppia il numero delle 
spazzatrici meccaniche, da una si passa a due, una più grande e una più piccola, a seconda della 
dimensione  degli spazi e delle strade, inoltre si aggiunge il lavaggio stradale, il decespugliamento 
dei cigli stradali, il riassetto nel fine settimana, compresa la domenica. Inoltre la ditta è obbligata  
a  mettere  i  bidoni  dove  servono  e,  inoltre,  ha  fatto  un’offerta  migliorativa  per  un  sistema 
sperimentale sulla raccolta differenziata che parte proprio da Pontecitra, che rappresenta un buco 
nero nella raccolta dei rifiuti della città  e rappresenta un alibi per tanti incivili che vengono da 
altre zone di Marigliano o finanche da altri paesi. Questa cosa deve assolutamente essere debellata 
anche perché nel nuovo capitolato è la ditta che si assume la responsabilità di arrivare  in un anno 
al 65% di percentuale di differenziata, pena una penale.  Quindi, oggi è  interesse della ditta non 



consentire  la  raccolta  abusiva    dei  cartoni,   sarà  la  ditta  ad organizzare  il  servizio,  avendo 
l’interesse vivissimo a mantenere alta la raccolta differenziata.
    Ritiene, quindi, che questo piano sia ben studiato e sia stato messo su  proprio per fornire il 
migliore servizio possibile ai cittadini, anche se sicuramente  si deve fare di più e meglio.

   Il cons. RICCI NICOLA (P.D.)  vuole evidenziare che alcune voci del capitolato non vengono 
rispettate  dalla  ditta,  ad  esempio   pulire  le  erbe  fuori  dai  marciapiedi,  per  cui  sollecita 
l’Amministrazione, anche se  si compiace dei risultati raggiunti  fin qui,  ad essere più incisiva nei 
controlli e sul raggiungimento degli obiettivi della raccolta differenziata  perché la semplice penale 
posta nel capitolato non è garanzia di aumento della percentuale.  Per quanto riguarda, poi, la 
raccolta differenziata a Pontecitra, rileva la permanente allocazione di bidoni vicino alla scuola 
elementare, cosa che ritiene uno scempio, per cui sollecita  l’Amministrazione anche in questo 
senso. 

    Il cons. CAPASSO FRANCESCO (Movimento 5 Stelle)  dichiara di aver letto  il capitolato in 
quanto membro della Commissione Ambiente e  si trova ad essere  d’accordo  con quanto detto 
dal cons. Ricci, perché i capitolati  sono tutti belli, ma purtroppo non sempre vengono rispettati.   
    Riferisce  che la Commissione Ambiente ha sottolineato in un documento, presentato poi anche 
dal  Tavolo  dei  Sindaci  in  occasione  della  problematica  delle  polveri  sottili,   l’importanza  del 
lavaggio delle strade. Vuole sapere, pertanto, se, per il lavaggio delle strade, è stata prevista una 
riduzione del servizio o una riduzione del costo del servizio stesso. Altro dato alquanto strano è 
che il nuovo capitolato prevede l’assunzione di 7 dipendenti, mentre il costo del personale  risulta 
ridotto rispetto all’anno scorso, per cui si chiede  a che cosa  sia dovuta questa riduzione del costo 
nonostante l’aumento del personale.   Un altro chiarimento che chiede riguarda  i 30.000 euro 
stanziati per agevolazioni. L’ultimo chiarimento  è relativo alla riduzione  dei costi, per cui vuole 
capire  se è dovuta ad un ribasso della gara o alla riduzione  della produzione complessiva dei 
rifiuti, perché se è  per ribasso di gara, vuole sapere come mai a un quantitativo  di rifiuti in  meno 
non corrisponda anche un abbassamento della tariffa.  Infine, pone l’accento e l’attenzione  sulla 
tariffa  puntuale, che ritiene sia l’obiettivo che questa Amministrazione si deve porre. La tariffa 
puntuale, che ritiene essere un segno di civiltà,  non vede la tassa dei rifiuti calcolata in base al  
numero dei componenti del nucleo familiare o in base alla dimensione dell’appartamento, bensì in 
base all’effettiva produzione dei rifiuti da parte delle famiglie. 

    Il cons.  ESPOSITO VINCENZO  (P.D.) premette che molte delle cose che aveva intenzione 
di dire già  sono state dette dal Sindaco nel suo intervento.  
   Chiarisce che  questo piano finanziario si basa su due elementi principali: i rifiuti  prodotti  
nell’anno precedente e la spesa prevista nell’anno successivo per il servizio. 
     Queste  due parti  fondamentali  determinano,  poi,  a  cascata  anche la  tariffa  per  le  varie 
tipologie. Personalmente ha avuto  la  fortuna di partecipare con il responsabile del servizio pro-
tempore  alla stesura di questo capitolato, tenendo presenti gli errori del passato  e gli obblighi di 
legge. Poi, si è partiti da un errore grossolano che è sempre stato fatto in passato, cioè, quello di 
non considerare i festivi infrasettimanali e quelli domenicali come se in quei giorni il rifiuto non si  
producesse, mentre in realtà si produce. Allora  si sono inseriti all’interno del capitolato anche i 
festivi per cui viene giustificato così  l’aumento del personale.
    Si sofferma poi  su altri punti, sottolineando l’importanza che il Comune metta in atto  tutte le 
possibilità per dare esecuzione al capitolato così come è previsto. 

    Il cons. MOLARO  SEBASTIANO (Cambia con noi)  si sofferma sulla nuova figura  del DEC, inserita dal codice  
degli  appalti  nonché  dall’ANAC.  Il  DEC  è  il  direttore   dell’esecuzione  dei  contratti,   che  è  di  supporto 
all’Amministrazione e  vigila  che tutte le  parti afferenti  il capitolato vengano eseguite nei tempi, nelle forme e nei  
modi. 

      Il  cons.  BENEDUCE PASQUALE (Iovine Sindaco) si sofferma a fare alcune considerazioni e  riflessioni. Si  
dichiara non  molto convinto dell’interpretazione che si dà alla cosa che si deve votare questa sera, nel senso che si ha  
sempre la tentazione di risolvere le questioni che sono all’ordine del giorno come fatti esclusivamente burocratici, 



limitando l’efficacia degli atti stessi ad una condizione che è quella della indispensabilità procedurale per poter poi  
garantire gli atti successivi. 
     Questo  piano  finanziario  non  è  un   documento  esclusivamente  contabile,  ma  è  un  documento  fortemente 
programmatico. Non è la giustifica di un capitolato già approvato, non c’entra niente il capitolato che, tra l’altro, è  
precedente al piano finanziario.  Il piano finanziario dei rifiuti, secondo il suo parere,  è tutto ciò che il Comune vuole  
mettere in campo in un anno per far sì che nella propria città il servizio o la questione rifiuti vengano affrontati in un  
certo modo; non è solo numeri e tariffe. Cosa più gratificante e soddisfacente  sarebbe stato immaginare di poter 
mettere nel piano finanziario un’azione di educazione alla raccolta differenziata, un incentivo alla stessa, modelli di  
gestione legati  a questa raccolta, indipendentemente da ciò che è scritto nel capitolato con la ditta. Pertanto,   questo è 
un piano finanziario che  il suo gruppo non voterà. 

      L’Ass. LO  SAPIO  prende la parola per dissentire  su alcune affermazioni del cons. Beneduce.  Ci tiene a 
sottolineare che su questa delibera  c’è  un lavoro di confronto  che parte da tre anni, con l’ufficio, con gli Assessori e  
con i Consiglieri, per cui  non c’è nulla di casuale. Poi si sofferma a dare alcuni chiarimenti. 

    Si dà atto che esce il cons. Ricciardi.  PRESENTI  20.

     Il cons. CERCIELLO MICHELE (Impegno civico) fa la dichiarazione di voto. Per le motivazioni già espresse nel  
suo intervento precedente e che  ribadisce, annuncia il voto contrario del suo gruppo. 

    Il cons. ESPOSITO VINCENZO (P.D.)  annuncia il voto favorevole del P.D. 

   Il  cons. GUERCIA  CARMINE (Marigliano libera)  annuncia il voto favorevole del suo gruppo. 

    Il  cons.  BENEDUCE  PASQUALE (Iovine Sindaco)   riconferma il  voto contrario del  suo 
gruppo.

    A questo punto il PRESIDENTE   invita il Consiglio  a votare.

IL CONSIGLIO  COMUNALE

       Vista la delibera di G.C. n. 29 del 15.02.2018 ad oggetto:  “Approvazione piano finanziario  
anno 2018 del servizio di gestione integrata del ciclo dei rifiuti. Proposta al Consiglio”,  munita del 
parere favorevole  di regolarità tecnica, espresso dal responsabile settore V geom. Roberto Monda 
e del parere favorevole  di regolarità contabile, espresso dal  Segretario Generale dott.ssa Enza 
Fontana;
      Fattane propria la  premessa, allegata alla presente;      
      Vista la relazione tecnica allegata  alla presente;      
       Preso atto del parere favorevole  del Collegio dei Revisori dei Conti, prot. 4082 del 27.02.2018, 
allegato alla presente;
      Presenti 20;
      Con voti favorevoli  15 resi per alzata di mano (Sindaco, Lombardi, Bocchino, Ricci, Uras, 
Esposito,  Sorrentino,  Lo Sapio,  Guercia,  Mautone Luigi,  Conti,  Caliendo,  Molaro,  Guerriero, 
Tramontano);
    Con voti contrari 5 (Cerciello, Capasso, Di  Palma, Papa, Benduce);

DELIBERA

Prendere atto della  delibera  di G.C. n. 29 del 15.02.2018 e, per l’effetto: 

approvare il piano economico finanziario del servizio di gestione dei rifiuti urbani per l'anno 2018, 
nonché la relazione tecnica, allegati alla presente per formarne parte integrante e sostanziale.

    Il PRESIDENTE  invita a votare l’immediata eseguibilità.

IL CONSIGLIO COMUNALE

     Presenti 20;



     Con voti favorevoli  15 resi per alzata di mano (Sindaco, Lombardi, Bocchino, Ricci, Uras,  
Esposito,  Sorrentino,  Lo Sapio,  Guercia,  Mautone Luigi,  Conti,  Caliendo,  Molaro,  Guerriero, 
Tramontano);
     Con voti contrari 5 (Cerciello, Capasso, Di  Palma, Papa, Benduce);

DELIBERA

Dichiarare la presente immediatamente eseguibile. 

    

dott.ssa G/Capone
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